

Europa y la política socialista

lo que el capitalismo niega

Decía no hace muchas semanas que el conflicto cultural entre el humanismo y el capitalismo hacía imposible coordinar las exigencias de aquél con las de éste; mas al terminar el artículo nos preguntábamos: Si la oposición es evidente, ¿quiere ello decir que los requerimientos del humanismo nos conduzcan a conclusiones socialistas? La historia del moderno Socialismo es tan compleja y difieren tanto las apreciaciones científicas respecto del sentido positivo que corresponde al Socialismo, que más de un historiador de las ideas sociales, e historiador relevante, ha considerado punto menos que imposible hallar otro modo de expresar el carácter afirmativo del Socialismo que no sea el asignarle un fin de emancipación social. ¡Mas es esto tan vago!

Si la raíz ética del régimen capitalista consiste en erigir en concepto eje de la actividad del trabajo el provecho, el beneficio, la ganancia, y si en la realidad de la vida cotidiana tal principio tiene como consecuencia inevitable la adscripción del hombre a una producción, que a su vez—por haber eliminado de sí todo propósito espiritual—no pone la mira sino en el lucro, es notorio que el hombre se ve impulsado por una organización social de ese carácter a una desmoralización interior de su vida, pues trabaja dentro de un organismo económico cuya función, lejos de justificarse en la finalidad que persigue, es en vista de ella que demuestra su inconsistencia.

Hay que superar un régimen social que descansa en una estructura por virtud de la cual aparece negada la superación de lo material a lo espiritual, y ha engendrado, no por motivos aleatorios, sino por razones constitucionales, una concepción materialista, «strictu sensu», de la vida. ¿Cómo? Esforzándonos por crear un régimen social en que lo económico aparezca sujeto, subordinado, a las altas finalidades culturales; a esto es a lo que hace muchos años vengo denominando «Socialismo Humanista».

Fué en un comienzo firme propósito nuestro desenvolver en estas columnas someramente las líneas de esa concepción; pero se han travado tantas cuestiones incidentales reventando acerca del Socialismo y se han tocado en el fragor de la polémica, siquiera fuese al pasar, tantos temas centrales, que he sentido la penitencia necesidad sentimental de ponerme a redactar el libro donde orgánicamente pueda bosquejar mi visión del Socialismo. Era imposible dar satisfacción a estos requerimientos internos y externos mediante artículos semanales de periódico; sería exigir demasiado esfuerzo de memoria al lector benévolo.

¿Cuán cierto es que descubrimos en nosotros ciertas verdades que se nos aparecen como constataciones de nuestra vida! En todo hombre que se haya escrutado profundamente hay temas espirituales de tal suerte prendidos a su ambiente interior y con tanta vitalidad en su conciencia, que ellos forman como el centro de condensación de toda su interpretación de la realidad; esto acontece a quien esto escribe con el tema humanista y socialista, a los que hallo enroscados a mis inquietudes desde la muchachez; son ventuales desde donde pretendo divisar una respuesta, desde luego relativa, al tema del dolor social, de la injusticia y del bien.

Fernando DE LOS RÍOS

Asamblea panamericana obrera

Contra los Gobiernos de dictadura.

MEJICO, 6.—Reviste excepcional importancia la asamblea obrera de países americanos que está celebrando sus sesiones. El presidente, Gompers, de la Federación Americana del Trabajo (Estados Unidos) ha pronunciado un discurso condenando la política opuesta a las reivindicaciones proletarias que siguen los Gobiernos de Guatemala, Colombia y Venezuela y aconsejando a los trabajadores de estos países que se organicen secretamente para constituir la fuerza que haga imposible las medidas represivas.

Destacó la tendencia francamente obrerista que representa el actual Gobierno de Méjico, en el que los trabajadores organizados tienen brillante representación.—C.

LOS LIBERALES INGLESES

Pocos y mal avenidos

LONDRES, 6.—Al plantearse en la Cámara de los Comunes el nombramiento de los líderes parlamentarios de los diversos partidos, se ha manifestado claramente la honda discrepancia que separa en dos grupos a los cuarenta diputados que forman la minoría liberal.

Habiendo quedado sin acta el señor Asquith, que ha emprendido un largo viaje por Egipto, se han manifestado con liber-

tad las tendencias que ven con disgusto la conducta de Lloyd George al sumarse como fuerza de apoyo a los elementos conservadores que gobiernan.

La declaración por la cual el grupo radical rechaza la jefatura de Lloyd George la hizo el señor Runciman, jefe del grupo, del que forman parte George Thorne, comandante Wedgwood, Frank Briant, mayor Crawford, Mackenzie Livingstone, Trevellan Thomson y Rhys Hopkin Morris. Se abstuvo, por tanto, la debilidad del partido liberal, en el cual cada uno de los dos grupos se orienta, uno, hacia los conservadores, y el nuevo, hacia los laboristas.—Roberts.

El Partido Socialista Portugués

El próximo día 10 de enero se cumplirá el L aniversario de la fundación del Partido Socialista Portugués, creado el año 1875.

Para celebrar sus bodas de oro organizan las Agrupaciones del vecino país distintos actos de afirmación socialista y de fraternidad internacional, a los cuales nos adherimos espiritualmente por anticipado, felicitando a los camaradas lusitanos y alentandoles para que prosigan su labor socialista dentro del régimen republicano que lograron conquistar.

Algunas cifras

En las elecciones presidenciales celebradas en los Estados Unidos han luchado comunistas y socialistas. Los primeros fueron ayudados espléndidamente por Moscú, a pesar de lo cual no han conseguido arriba de 25.000 votos en todo el país, mientras los socialistas han pasado de 4.000.000 de votos.

Pero los números son más concluyentes que las palabras. Veamos:

Ciudad de Nueva York:

Socialistas 149.333
Comunistas 5.336

En Washington:

Socialistas 118.236
Comunistas 221

Norte de Dakota:

Socialistas 89.180
Comunistas 307

A pesar de lo que dicen los números estamos seguros de que la prensa reaccionaria española—con «La Epoca» a la cabeza, que sueña en volver al Poder por este medio—hablará del peligro comunista.

UN SALUDO A IGLESIAS

El Pleno de la Federación Socialista Valenciana

(POR TELEGRAFO)

VALENCIA, 7.—Reunidos los delegados del Pleno de la Federación Socialista Valenciana, acordaron dirigir entusiasta saludo al camarada Iglesias, símbolo de la firmeza y consecuencia de las ideas dentro del Partido Socialista.—Sancinis, presidente.

Agradecemos muy cordialmente el cariñoso saludo que los socialistas de la Federación Valenciana han dirigido a nuestro venerable maestro y director.

LICENCIAMIENTO DE TROPAS

Los reclutas de 1921 y 23

El sábado por la noche manifestó el general Vallespínosa ante los periodistas que hacen información en la Presidencia que estaba resuelto de manera definitiva el licenciamiento de los reclutas del reemplazo de 1921.

Los que prestan servicio en la Península serán licenciados el próximo día 11, y los que se hallan en Africa comenzarán a licenciarse el día 15.

También serán licenciados los soldados de cuota de 1923. Y no dijo más el general Vallespínosa.

Lo ocurrido en Cervera del Rio Alhama es un excelente ejemplo para todos. Al comenzar el año contaba esta Agrupación con 17 afiliados. Cojizan ahora y son activos militantes 47. Este crecimiento, en proporción tan notable, es obra de la fe, del entusiasmo y de la constancia que han puesto aquellos compañeros en conquistar nuevos convencidos para el Socialismo.

En todas las localidades de España puede hacerse lo que se ha hecho en Cervera del Rio Alhama. Cuando más furioso es el ataque combinado de todos los enemigos de nuestros ideales, mayor debe ser el ardor y el impulso que pongamos en la obra de propaganda de nuestras organizaciones y de nuestra prensa.

Más que con palabras bellas, es con obras, por muy humildes que sean, como puede contribuirse al engrandecimiento del Socialismo en España.

A la Comisión Ejecutiva del Comité Nacional del Partido Socialista

Los que suscriben, elegidos, con arreglo al artículo 63 de la Organización general del Partido, Comisión revisora de cuentas de la Administración de EL SOCIALISTA, emiten dictamen acerca del cumplimiento de su cometido en la forma siguiente:

Como de costumbre, y teniendo a nuestra disposición los libros y documentos necesarios, ayudados por los compañeros F. Galán y M. Rojo, administrador y contable, respectivamente, examinamos las cuentas del semestre primero del corriente año 1924, acerca del cual se solicita nuestro dictamen.

Por tanto, partiendo del saldo de Caja de 31 de diciembre de 1923, que arroja una existencia en metálico de

5.543,26 pesetas,

comprobamos hasta el 30 de junio del corriente, cuya existencia en metálico o saldo es de

8.351,37 pesetas.

El resumen del balance general y del inventario es:

Activo 59.965,20
Pasivo 130.170,61

Líquido pasivo 70.205,41

El presente ejercicio ha sido saldado con un beneficio de 2.144,02 pesetas, cantidad igual, por lo tanto, a la en que disminuye el capital pasivo, toda vez que en el ejercicio correspondiente al segundo semestre de 1923 era de

72.349,43 pesetas

y en este es de

70.205,41 pesetas.

Como en semestres anteriores el beneficio obtenido no responde a una ganancia industrial, pues si de las

2.144,02 pesetas

que representa deducimos las 18.895,63 pesetas recaudadas por donativos, quedará un déficit semestral de 16.751,61 pesetas, o sea de 2.791,93 pesetas al mes.

Englobado el resultado de los seis últimos semestres, que corresponde a la gestión del actual Comité, resulta en conjunto un beneficio—NO GANANCIA INDUSTRIAL—de 26.186,84 pesetas.

En vista de lo expuesto, declaramos:

Que nuevamente nos consideramos satisfechos como socialistas, porque, examinadas las cifras que anteceden, nos demuestran que nuestro querido diario sigue su marcha progresiva, lo cual da motivo para que abrasmos nuestros pechos a la esperanza de que en plazo no lejano alcance, por la justicia de las ideas que representa, la importancia y difusión que merece el diario que dedica su labor diaria a la defensa de la clase trabajadora.

Si en anteriores dictámenes hemos dedicado un elogio merecido a cuantos han echado sobre sus hombros la tarea, nada fácil, de confeccionar nuestro diario, en el presente no puede faltar este mismo elogio, esta vez más efusivo, si cabe, por haber transcurrido otros seis meses trabajando con el mismo celo y ahínco en su labor cotidiana, como cumple a socialistas enamorados de nuestro humano ideal, haciéndonos acreedores al reconocimiento de todos los socialistas españoles.

Y para que conste, y en cumplimiento de nuestro deber, firmamos la presente acta de aprobación de las cuentas del primer semestre de 1924 en Madrid a cuatro de diciembre del propio año.—José Calvet.—Modesto Pereira.—Juan Caldeiro.

DESPUES DEL FALLO DEL SUPREMO

La muerte de los reos de Vera

PAMPLONA, 6.—La ejecución de la sentencia dictada contra los reos por los sucesos de Vera se ajustó a los términos prescritos por la ley, excepto en el caso de Pablo Martín Sánchez, que se suicidó cuando la comitiva se dirigía al patíbulo.

Mientras estuvieron en capilla fueron acompañados constantemente por los eclesiásticos encargados de las prácticas religiosas.

Sanmillán y Gil escribieron cartas, que entregaron a los capellanes que les acompañaban.

Pablo Martín Sánchez solicitó despedirse de dos de sus amigos, sujetos a proceso ordinario. Se concedió el permiso, y a las cuatro de la madrugada pasaron a la capilla Juan José Anaya y Leandro Fernández, que celebraron una emocionante visita a los reos, despidiéndose bajo el peso de una terrible impresión.

Los reos manifestaron ante el juez militar, señor Clarés, que al continuar la instrucción del proceso con carácter ordinario se procurase rehabilitar su memoria. Declararon que perdonaban a quienes les habían acusado.

En la capilla recibieron la visita del obispo, obispo y otras autoridades locales.

A las seis de la mañana, en la última conferencia celebrada con el Gobierno militar se adquirió la certidumbre de que se ejecutaría la sentencia, puesto que no había contestación a las peticiones de indulto.

A las siete y dos minutos fueron sacados de la capilla los reos y se organizó la comitiva en la siguiente forma: un piquete de infantería de la guardia civil, el juez, los médicos, los reos y los sacerdotes que les iban acompañando, hermanos de la Paz y Caridad, autoridades gubernativas y municipales y los tres vecinos que dispone la ley que asistan a estos actos. Cerraba la marcha un piquete de infantería de la guardia civil.

El suicidio de Pablo Martín Sánchez se consumó en aquellos momentos. Martín Sánchez daba muestras de gran serenidad, marchando solo, pues había rogado a los acompañantes que no le sostuvieran. Al salir de la galería del primer piso para penetrar en el lugar de la ejecución echó a correr alocadamente y subió a un pasadizo que une dos cuencos del edificio. Desde allí, antes de que pudieran darle alcance, se encaramó sobre la barandilla para arrojarse al patio, donde quedó, con la cabeza destrozada, muerto instantáneamente.

Antes de las siete y media se había cumplido la sentencia con Enrique Gil y Santillán.

Se supone que Pablo Martín Sánchez había pensado en el suicidio por atribuírsele como dicha a un vigilante de la cárcel la frase siguiente:

—A mí no me dan garrote.

Un Juzgado especial militar habrá de incoar el sumario correspondiente a este suicidio.

Los cadáveres de los dos ejecutados fueron enterrados, haciéndose cargo de los restos el clero de la parroquia de San Lorenzo.

Movimiento socialista

La Agrupación, progresa.

ALMANSÁ, 6.—La Agrupación Socialista adquiere cada día mayor influencia en la opinión y se registran nuevos ingresos.

También logramos nuevas suscripciones de EL SOCIALISTA y recaudamos fondos a su favor. Para el domingo hemos organizado una rifa, de la que esperamos obtener una regular cantidad para el periódico.—Salcedo.

La provisión de destinos civiles

La Agrupación de Obreros y Empleados Municipales continúa haciendo gestiones. Buenas impresiones.

El sábado por la noche, como ya anunciamos oportunamente, visitó de nuevo al subsecretario de Guerra la Comisión de la Agrupación de Obreros y Empleados Municipales, domiciliada en la Casa del Pueblo, para seguir gestionando lo referente a la aplicación de la ley llamada de Sargentos en cuanto se refiere a la provisión de destinos civiles.

Iba con dicha Comisión, como en la entrevista celebrada el día antes, el delegado del Comité nacional de Funcionarios municipales de España, José Cobos Estrada, y coincidieron en el despacho del du-

El que más sabe más siente la pérdida del tiempo.—DANTE.

que de Tetuán con el alcalde y secretario del Ayuntamiento de Sevilla y con el vocal del Directorio general Hermosa.

Por los informes que tenemos de la entrevista podemos deducir que se ha llegado a una inteligencia beneficiosa para los interesados en el asunto.

Si nos es posible, en el número de mañana daremos más detalles. Por hoy adelantamos esta impresión optimista y felicitamos a los comisionados por el buen resultado de sus gestiones.

Mañana por la noche tendrán una nueva entrevista con el subsecretario de Guerra.

Asteriscos

El doctor Aspirina,
(anécdota mejicana)

Vamos a recurrir, para solazar al lector, a las anécdotas. No queremos que, por causas ajenas a nuestra voluntad, se interrumpa esta sección. Las anécdotas tienen su moraleja. El lector es el encargado de deducirla. Una anécdota, pues, alude a tantos asuntos como corolarios encuentren los lectores. Esta que vamos a contar no tiene nada de particular. Se escribe sin más designio que el de justificar, un día más, la sección. Nos parece prudente advertir para que nadie se llame a engaño. Diremos más; diremos que, aun siendo tan sin importancia la anécdota, el doctor Aspirina, de quien vamos a hablar, es una persona de carne y hueso. Los que han vivido en Méjico habrán oído hablar de él. Es famoso.

El doctor Aspirina ganó este título, merecidísimo, de una forma bien original. Consiguió el doctorado merced a la cura audazísima de un pertinaz dolor de cabeza. El sistema curativo del doctor Aspirina, después de descubierto por éste, ha sido adoptado en muchos países. En algunos, haremos de los nombres, se afirma que los resultados son magníficos y en extremo halagüenos. Sin embargo, no todos los doctores están conformes; los hay que afirman que los procedimientos preconizados y puestos en vigor por el doctor Aspirina son ancestrales y dañosos para el paciente; pero este criterio no prevalece. Generalmente se admite como bueno el sistema del doctor mejicano. ¿En qué consiste? Veamos la anécdota.

El doctor Aspirina, antes de merecer título académico ninguno, era un vulgar comisario de policía en Méjico, que tenía a su cargo la inspección de los cafés, bares y establecimientos públicos. Toda la mañana invertía en recorrerlos, platicando con sus dueños para conocer las novedades y observando de soslayo a los escusos parroquianos. Cada visita representaba para el comisario un vermut y, al término del mes, una gratificación cuya importancia correspondía exactamente a la del establecimiento. Sabida es la influencia que el vermut ejerce en ciertos cerebros propensos a las ideas y soluciones geniales. El del comisario de referencia podía clasificarse de cerebro genial. Era la suya una hermosa cabeza dolicocéfalá. Con este tesoro sobre los hombros el policía se consideraba llamado a grandes empresas. Nada tiene de extraordinario que al llegar a cierto café se asombrara de encontrar al dueño alcaído y lloroso. Preguntó por la causa de aquella pasajera desazón, y el cafetero, con un voz que se quebraba de dulce y fina, contestó:

—Sabe, mi vecino, me duele un tantito la cabeza. Es una chingada que me hace pasar días malitos.

—¿La cabeza, vecino? Ahorita mismo, sabe, se la arreglo. No te debe dolé la cabeza, vecino.

El que estaba a dos dedos de conseguir el doctorado, el genial inspector de policía, desfundó el revólver, y antes que el cafetero pudiera advertirlo, la cabeza dejó de molestarle. Ya estaba curado para siempre. Tenía dos agujeritos en la cabeza. El que ya era doctor Aspirina miró a su revólver con cariño y, complacido, exclamó: —No hay mejor pa la cabeza que esta medicina.

Y se fué del café, de donde los parroquianos huyeron despavoridos.

Nuestro extraordinario

de final de año será, si las esperanzas que hemos puesto en la obra resultan, uno de los más completos y más interesantes que haya publicado EL SOCIALISTA.

Constará de ocho planas, con grabados y artículos de escogida colaboración, más un resumen de la actividad sindical de cada una de las Federaciones obreras y organismos más importantes de los afectos a la Unión y al Partido.

Será un número consulta y de estudio, indispensable para la educación societaria de los afiliados a nuestros organismos políticos y económicos.

EL SOCIALISTA del día 31 de diciembre dará, además, un resumen de las fuerzas del Partido, de la Unión, de las Juventudes, de la Internacional, de las Cooperativas y demás organismos de lucha sindical y socialista. A todos invitamos para que este número extraordinario sea lo que debe ser, y confiamos en que este requerimiento será escuchado con cariño.

Como el interés de la propaganda será verdaderamente extraordinario, esperamos que sean muchas las Federaciones y Sociedades obreras que nos hagan pedidos de ejemplares para sus asociados y que la venta se organice en las calles, en los talleres, en las fábricas y minas, en todas partes, procurando que lo lean el mayor número de trabajadores.

SI EL SOCIALISTA no es ya el gran diario que debería ser es porque no todos hacen por él lo que es necesario e indispensable.

LA COOPERACION DE CONSUMO

Elevaciones apreciables

Según referencia que publicó en estas columnas el camarada Regino González, la Cooperativa Socialista Madrileña ha tenido, en el tercer trimestre del año actual, un notable aumento en las operaciones comerciales...

Estos hechos halagüeños, que representan un aumento en dicho período de un 89 por 100, no son la resultante de las velocidades características del comercio...

Quienes asumen la dirección de los 100.000 afiliados que en Madrid tiene la organización societaria o sindical y los centenares de núcleos orgánicos, seccionales, comarcales, regionales y nacionales...

La crisis industrial ha parado o ha menudado la actividad sindical en lo que afecta a incursiones en los medios del capitalismo...

Es, ahora mejor que nunca, llegado el momento en que se ponga manos a la obra en una empresa que constituye deber y necesidad imperiosas e ineludibles.

Del pasado sólo enseñanzas habremos de sacar para lo por venir. Jamás el escepticismo negativo y castrador. Si otros hombres malograron sus iniciativas y su acción en ensayos cooperativistas...

Hagamos un alto en la marcha, miremos el camino recorrido y atalayemos, escrutemos, el horizonte, y veamos las rutas prácticas a seguir, pero sin llevarnos jamás de irrisorios pueriles ni de espejismos perturbadores.

Las dolorosas experiencias pasadas y las buenas situaciones presentes llevan en sí, respectivamente, preceptivos y perspectivas de salvación. Necios seríamos si no las aprovecháramos y pusieramos nuestra persistencia, nuestra constancia en nutrir un sector de avanzada, casi desierto en estos momentos...

Las dolorosas experiencias pasadas y las buenas situaciones presentes llevan en sí, respectivamente, preceptivos y perspectivas de salvación. Necios seríamos si no las aprovecháramos...

Hagamos un alto en la marcha, miremos el camino recorrido y atalayemos, escrutemos, el horizonte, y veamos las rutas prácticas a seguir...

Conferencia Nacional de la Minería

Por la Presidencia del Directorio militar se ha dictado una real orden convocando una Conferencia Nacional de la Minería, para la cual se prescribe ahora lo siguiente:

1.º El Consejo de la Economía Nacional, con la cooperación de los ministerios de Fomento y Trabajo, Comercio e Industria, organizará y convocará para el 15 de febrero próximo la Conferencia Nacional de la Minería...

2.º Dirigirá la Conferencia, por delegación expresa del jefe del Gobierno, presidente del Consejo de la Economía Nacional, el vicepresidente del mismo, asistido por los presidentes de las Secciones y representantes de los ministerios de Fomento y Trabajo, Comercio e Industria...

3.º La Comisión delegada para la organización de la Conferencia estará formada por los elementos antes citados en unión de los señores:

Director general de Aduanas. Director general de Minas y Metalurgia. Jefes superiores de Comercio y de Industria del Ministerio de Trabajo, Comercio e Industria.

Presidente del Consejo de Minería. Jefe de la Sección de Comercio del Ministerio de Estado.

Un representante del ministerio de Hacienda. Un representante del Consejo Superior de Cámaras de Comercio, Industria y Navegación...

Los vocales y suplentes de las clases primera y cuarta y de las Cámaras oficiales de Minas e Industrial de la Sección de Defensa de la Producción del propio Consejo y como secretario de la Asamblea el vicesecretario general del mismo...

4.º La Comisión organizadora elevará al Gobierno con el cuestionario de la Conferencia la relación de los elementos que han de constituir ésta, publicándose en la «Gaceta de Madrid» el referido cuestionario para conocimiento público...

A las Juntas directivas de las Sociedades obreras de Madrid y su provincia

Estimados compañeros: Por designación de la Asamblea de Directivas de la Casa del Pueblo de Madrid, se ha constituido la Comisión mixta local que ha de entender en cuantos asuntos se derivan del voto corporativo.

La Comisión ha quedado constituida del modo siguiente: Presidente, Andrés Saburit; secretarios, Wenceslao Carrillo y Andrés Gana...

La Comisión acordó dirigirse a la Central y a la Junta Administrativa de la Casa del Pueblo, para mantener con ambos organismos las relaciones más estrechas y cordiales.

Se acordó también hacer un fichero con las organizaciones obreras de todos los barrios que haya en Madrid, y otro de los organismos obreros que haya en la provincia...

Debe tenerse en cuenta que, según el artículo 23 del Reglamento del Estatuto Municipal, no está excluida del derecho electoral NINGUNA organización obrera que lleve seis años de vida legal, como mínimo.

El voto corporativo sólo regirá en los Ayuntamientos de más de 1.000 habitantes. Para tener derecho al voto corporativo es necesario que TODAS las Sociedades, Sindicatos, etc., presenten DOBLES COPIAS de sus Estatutos o Reglamentos...

Nuevas directivas

TOLEDO, 6.—La Sociedad de Chóferes y Aspirantes de esta localidad «La Velocidad» ha nombrado la siguiente Junta directiva: Presidente, Miguel Mendoza...

Esta Sociedad, que hasta ahora fue Sección de «La Velocidad», de Madrid, continúa afectada a ésta y seguirá sus orientaciones, que son las mismas de la Unión General de Trabajadores...

Compañía Metropolitana Alfonso XIII

Se convoca a los señores accionistas de esta Compañía a la junta general extraordinaria que se celebrará el día 22 de diciembre, a las doce de la mañana, en el domicilio social...

La Comisión mixta

CALLOSA DE SEGURA, 6.—Hemos recibido de la Comisión mixta la noticia que ha sido aprobada por la Central de Madrid. Ahora, los compañeros que componen la referida Comisión es preciso que trabajen con fe, con serenidad, sin dejar pasar el más ínfimo detalle...

Ley de Accidentes del Trabajo y Reglamento para su aplicación

Contiene, además, un estudio doctrinal de la legislación vigente en la materia, comentando y concordando los artículos de la Ley con la jurisprudencia pronunciada hasta el día.

Precio: DOCE PESETAS. Pedidos, a la Administración de EL SOCIALISTA, acompañando a su importe 40 céntimos para certificado y franqueo.

BAR METRO

Establecido en Bravo Murillo, 73, de Leocadio Méndez. El más delicioso de los Cuatro Caminos; a la salida del Metropolitano.

El derribo del viejo Matadero

Vamos a continuar hablando de la evolución histórica de los Mataderos madrileños. ¿Qué origen tuvo ese caserón que hoy llamamos viejo Matadero de cerdos? ¿Fue algún día convento? ¿Fue construido para Matadero?

En 1831, el arquitecto Teodoro Moreno tasó este edificio en 254.183 reales de vellón. No hay gran progreso en la forma de abastecer de carne a la población; no existe el odioso impuesto de sisas...

Es casi seguro que la denominación de Ribera de Curtidores que lleva tradicionalmente aquella zona baja de Madrid proviene de haberse utilizado allí como Matadero de carnes para la plebe...

¿Ha habido más Mataderos en Madrid? Si ha habido otro de cerdos, construido en el reinado de Carlos III, en la esquina de la Ronda de Santa Bárbara...

El Esperanto en diez lecciones. Método moderno para aprender la lengua internacional. por FRANCISCO AZORIN. Precio: 1,25 pesetas.

Paralización de las obras en Alfaro

Según referencias que tenemos, sin una causa que lo justifique, sin un motivo sustancial que obligara a ello, al menos sabido, se han paralizado las obras. A este efecto escribe lo siguiente el correspondiente en Alfaro de un periódico de la provincia...

Tengo una pena enorme. Es tan distinto lo que ellos me enseñaron a lo que yo puedo mostrarles. Madrid es, no hay que dudarlo, superior a la capital de la República checoslovaca...

Suma anterior. 115.490,78 Pesetas. MADRID.—J. Calvet, 3; Grupo Socialista de la Madera (diciembre y extraordinario)...

Por EL SOCIALISTA

MADRID.—J. Calvet, 3; Grupo Socialista de la Madera (diciembre y extraordinario) 10; A. Ruiz de Alcañal, 10; G. Pradal (deducción de una cuenta por trabajos hechos en la Casa del Pueblo)...

EL EX CONCEJALITO CRONIQUELLA

La carne de primera ha subido; las de segunda y tercera, no. Preguntaba hoy en mi casa, ante un filete de vaca (7) que no parecía comestible, de qué clase era; me dijeron que por primera lo cobraban, y yo pregunté: ¿No se venderá toda la carne como de primera? ¿Cuál es la de segunda, si por primera dan pitufetas?

Y recuerdo hace pocos días haber leído un comunicado del señor Riesgo, en el que decía que ha estado en la cárcel hace unos días o de su señor padre, en el que demostraba que en la venta de una vaca o se perdía dinero o apenas si se ganaban unos céntimos.

¿Ha habido más Mataderos en Madrid? Si ha habido otro de cerdos, construido en el reinado de Carlos III, en la esquina de la Ronda de Santa Bárbara...

De semana a semana. Durante la presente semana hemos recibido las siguientes publicaciones: «Boletín de Estadística», Madrid. «Boletín de la Junta Central de Colonización y Repoblación interior».

Las insignias pacifistas. Ponemos en conocimiento de los camaradas que nos han hecho pedidos de insignias de la Sindical de Amsterdam que todavía no ha llegado a nuestro poder la remesa anunciada.

GUERRA A LA GUERRA PROPAGANDA PACIFISTA

Editados por la Federación Sindical Internacional, hemos recibido carteles y postales de propaganda pacifista, que se hallan de venta en esta Administración a los siguientes precios: Carteles murales (96 por 70), cada uno... 1,50 pesetas.

Tomás Jiménez Arenas

Cacharrería y frutería de Tomás Jiménez Arenas. Santo Tomé, número 3.—Madrid.

EL GANAL VICTORIA-ALFONSO

han suspendido las obras que se realizaban en el canal Victoria-Alfonso, en las que se empleaba un número importante de obreros de Alfaro. Las familias de esos trabajadores se ven condenadas al hambre y la miseria en lo más crudo del invierno.

Según referencias que tenemos, sin una causa que lo justifique, sin un motivo sustancial que obligara a ello, al menos sabido, se han paralizado las obras. A este efecto escribe lo siguiente el correspondiente en Alfaro de un periódico de la provincia...

Tengo una pena enorme. Es tan distinto lo que ellos me enseñaron a lo que yo puedo mostrarles. Madrid es, no hay que dudarlo, superior a la capital de la República checoslovaca...

Suma anterior. 115.490,78 Pesetas. MADRID.—J. Calvet, 3; Grupo Socialista de la Madera (diciembre y extraordinario)...

EL SOCIALISTA, en Orihuela

ORIHUELA, 7.—Cada día es más leído y buscado por los miembros que componen la Agrupación Oriolana, deleitándose con sus artículos que publica.

Actos de propaganda

CALLOSA DE SEGURA, 7.—Por iniciativa de la Agrupación Socialista de esta localidad se ha dado una conferencia en la Casa del Pueblo, en la que tomaron parte los compañeros Matías Peria y Luis Botella...

CONTRA LA LOS PASTILLAS PECTORALES DE G.F. MERINO E HIJO

EN USO DESDE 1827 - LEÓN

De semana a semana

Durante la presente semana hemos recibido las siguientes publicaciones: «Boletín de Estadística», Madrid. «Boletín de la Junta Central de Colonización y Repoblación interior».

Las insignias pacifistas

Ponemos en conocimiento de los camaradas que nos han hecho pedidos de insignias de la Sindical de Amsterdam que todavía no ha llegado a nuestro poder la remesa anunciada.

GUERRA A LA GUERRA PROPAGANDA PACIFISTA

Editados por la Federación Sindical Internacional, hemos recibido carteles y postales de propaganda pacifista, que se hallan de venta en esta Administración a los siguientes precios: Carteles murales (96 por 70), cada uno... 1,50 pesetas.

Tomás Jiménez Arenas

Cacharrería y frutería de Tomás Jiménez Arenas. Santo Tomé, número 3.—Madrid.

Paralización de las obras en Alfaro

Según referencias que tenemos, sin una causa que lo justifique, sin un motivo sustancial que obligara a ello, al menos sabido, se han paralizado las obras. A este efecto escribe lo siguiente el correspondiente en Alfaro de un periódico de la provincia...

Tengo una pena enorme. Es tan distinto lo que ellos me enseñaron a lo que yo puedo mostrarles. Madrid es, no hay que dudarlo, superior a la capital de la República checoslovaca...

Suma anterior. 115.490,78 Pesetas. MADRID.—J. Calvet, 3; Grupo Socialista de la Madera (diciembre y extraordinario)...

EL SOCIALISTA, en Orihuela

ORIHUELA, 7.—Cada día es más leído y buscado por los miembros que componen la Agrupación Oriolana, deleitándose con sus artículos que publica.

Actos de propaganda

CALLOSA DE SEGURA, 7.—Por iniciativa de la Agrupación Socialista de esta localidad se ha dado una conferencia en la Casa del Pueblo, en la que tomaron parte los compañeros Matías Peria y Luis Botella...

CONTRA LA LOS PASTILLAS PECTORALES DE G.F. MERINO E HIJO

EN USO DESDE 1827 - LEÓN

De semana a semana

Durante la presente semana hemos recibido las siguientes publicaciones: «Boletín de Estadística», Madrid. «Boletín de la Junta Central de Colonización y Repoblación interior».

Las insignias pacifistas

Ponemos en conocimiento de los camaradas que nos han hecho pedidos de insignias de la Sindical de Amsterdam que todavía no ha llegado a nuestro poder la remesa anunciada.

GUERRA A LA GUERRA PROPAGANDA PACIFISTA

Editados por la Federación Sindical Internacional, hemos recibido carteles y postales de propaganda pacifista, que se hallan de venta en esta Administración a los siguientes precios: Carteles murales (96 por 70), cada uno... 1,50 pesetas.

Tomás Jiménez Arenas

Cacharrería y frutería de Tomás Jiménez Arenas. Santo Tomé, número 3.—Madrid.

El importe de los pedidos se acompañará 40 céntimos para certificado y franqueo

¡Trabajadores! Leed con interés MI VIAJE A LA RUSIA SOVIETISTA POR FERNANDO DE LOS RIOS (SEGUNDA EDICION) PRECIO: CINCO PESETAS

El Esperanto en diez lecciones. Método moderno para aprender la lengua internacional. por FRANCISCO AZORIN. Precio: 1,25 pesetas.

¡GUERRA A LA GUERRA! PROPAGANDA PACIFISTA. Editados por la Federación Sindical Internacional, hemos recibido carteles y postales de propaganda pacifista...

Noticias de todas partes

Muere el ex dictador de Venezuela.
SAN JUAN DE PUERTO RICO, 7.—En esta capital ha fallecido don Cipriano Castro, famoso y odiado político venezolano, que ejerció durante algún tiempo la dictadura en su país como presidente de aquella República.
Tenía sesenta y cinco años y estaba aquí desterrado.

Se acusa al general De Bono.
ROMA, 7.—Ha causado gran sensación en los Centros políticos italianos la propuesta del señor Donati presentada al Senado acusando al general De Bono, que como director del Cuerpo de Seguridad patrocinó la creación de la llamada «Checa del Viminale», asociación encargada de cometer violencias y crímenes contra personalidades políticas antifascistas. Uno de los crímenes cometidos por dicha asociación fué el asesinato de Matteotti.
La propuesta de Donati dará juego.

Expulsión de comunistas.
PARIS, 7.—Como consecuencia de acuerdos del Gobierno, la policía ha practicado registros en diversos domicilios comunistas.
Hay varios detenidos y han sido conducidos a la frontera unos 50 subditos extranjeros de filiación comunista, contra los cuales ya se había dictado auto de expulsión.

Derechos políticos a la mujer.
RIO JANEIRO, 7.—A la Cámara del Brasil se ha presentado una ley concediendo a las mujeres el derecho de voto y el de ser elegidas para los empleos y cargos públicos, incluso la primera magistratura de la República.

Huelga en Polonia.
LÓDZ, 7.—Ha estallado aquí la huelga general. La policía ha tenido violentos choques con los huelguistas, que son más de 100.000.

En esta ciudad, una manifestación de muchos miles de obreros se dirigió hacia la residencia del gobernador, impidiéndolo la fuerza pública. Hay muchos detenidos.

La población está sin agua, sin gas y sin fluido eléctrico. Ni se publican periódicos ni circulan trenes.

La base naval de Singapur.
LONDRES, 7.—En contra de lo que había dispuesto el Gabinete laborista de MacDonaid, el Gobierno de Baldwin va a presentar a la Cámara un proyecto para la creación de una base naval en Singapur.

No hay nuevo Senado.
ATENAS, 7.—La Asamblea nacional griega ha decidido que no se cree un nuevo Senado.

La Conferencia de Roma.
ROMA, 7.—Han quedado terminados los trabajos preparativos de la 32.ª Conferencia del Consejo de la Sociedad de Naciones, que mañana, a las once, comienza sus trabajos en esta capital.

Acuerdo japonésalemán.
BERLIN, 7.—Ha sido firmado aquí el acuerdo comercial provisional entre Alemania y el Japón.

Huelga de estudiantes.
BELGRADO, 7.—Como protesta contra la publicación de dos catequismos de la Universidad de Agram, los estudiantes han acordado no asistir a clase durante cuatro días.

Al salir de un mitin celebrado con este motivo, hubo choques con la policía, resultando cuatro heridos.

La revolución brasileña.
BUENOS AIRES, 7.—En la región brasileña de Río Grande del Sur se han registrado nuevos y violentos combates entre rebeldes y gubernamentales.

Los Soviets no pagan las deudas del zar.
PARIS, 7.—Krasin, el nuevo embajador de los Soviets en Francia, ha dicho a un periodista que el Gobierno de Moscú rechaza terminantemente el reconocimiento de las deudas contraídas por la Rusia del zar.

Crónica teatral

CENTRO.—Varias novedades.
El sábado estuvimos en el teatro del Centro, donde pudimos observar varias novedades, que iremos exponiendo.
Lo primero con que nos hallamos fue con una compañía, si no del todo nueva, renovada, pues la anterior que dirigía artísticamente el señor López Alarcón, y en la que, entre otras figuras, destacaba Mimi Aguilera, ha terminado su misión, pasando algunos de aquellos elementos a ésta de ahora, a cuyo frente están la señora Gil Andrés y los señores Tudela y Galache.

Sin enjuiciar definitivamente a este nuevo núcleo teatral, consignemos que nuestra impresión es la de que vienen con ánimo decidido de trabajar, guiados por una buena intención artística, y no queremos negar estímulos a quienes traen tan buenos propósitos.
Comenzó el espectáculo con otra novedad: la del estreno de un boceto dramático escrito por don Alejandro MacKinlay, autor ya conocido del público madrileño. Su nueva producción se titula «La otra vendida», y no creamos deba considerarse como una gran cosa.

Se trata de una obra «granguinesca», es decir, del género melodramático comprimido, y tal vez en su brevedad esté su mayor defensa.
El público aplaudió cortesmente al finalizar el acto, y el señor MacKinlay, de la mano de los actores, salió a recibir los aplausos.

Después llegamos a la novedad más reciente de la velada: el estreno de la titulada comedia «Flandórfier, el único», obra en tres actos, escrita, según decía el cartel,

por Reineke Fuchs, y adaptada al castellano por Francisco Viu.
«Flandórfier, el único»—que tiene de melodrama, de farsa, de sainete y de comedia—viene a ser como una pedrada a las ranas de la removiada charca pirandelliana. En la obra de Reineke Fuchs—nombre que, a simple vista se aprecia, huele a «carmelo» desde mil leguas—, son muchos más de seis los personajes que van en busca de un autor...

Y nosotros, espiritistas simplistas y sin grandes complicaciones psicológicas, decimos que la obra gustó al público, quien aplaudió reiteradamente al final de cada acto. Nos parece que el segundo es el mejor y que el ambiente interior del teatro y las figuras que allí se mueven son un acierto, y, generalmente. El tercer acto pesa un poco. Pero la idea central de la obra es interesante y el público «entró» fácilmente en el asunto, que además está desarrollado con gran habilidad.

El público, en los tres actos, solicitó reiteradamente la presencia del autor. Los actores buscaban entre bastidores a alguien como para obligarle a salir a escena; pero nada conseguían. Declaro que así como Flandórfier, autor dramático, es un ente fantástico, producto de la imaginación de la señora Elsa, autora, del mismo modo supongo yo que Reineke Fuchs no existe, y que Francisco Viu, el director artístico de la compañía del teatro del Centro, es el verdadero padre de la comedia que se estrenó el pasado sábado.
En la interpretación se destacaron la señora Gil Andrés y los señores Tudela, excelente actor cómico, lleno de naturalidad y gracia; Galache, que posee méritos positivos, y Povedano, que estuvo muy bien en su papel de empresario de teatros. Los demás colaboraron inteligentemente al buen conjunto.—Núñez.

CONTINUAN representándose en este teatro las mejores zarzuelas de nuestro repertorio, que cuentan con nutridos admiradores, como a diario se puede observar en El Cisne.

Ahora ha constituido un verdadero acierto de la notable compañía que trabaja en este teatro la reposición de «La Gran Vía», ópera musical es aplaudida con calor, con el mismo con que lo fué cuando se estrenó. «La Marsellesa» y «Certamen nacional» son las dos obras reprisadas en la pasada semana, y que el público ha acogido muy bien, hasta el punto de que siendo el teatro de El Cisne el primero que abrió sus puertas este año en Madrid, todavía no ha estrenado una obra, y es porque le basta para triunfar con representaciones grandes y chisas de nuestro clásico teatro lírico.

Por este cariño a la zarzuela española y por el interés que ponen todos los que trabajan en El Cisne en servir al público en una presentación esmerada, merecen aplausos de los amantes de la música.—F. de H.

En el taller de fotografiado de la calle de Quintana, 23, ocurrió la noche última un deplorable accidente, por el que costó la vida a un obrero y resultaron graves otros dos.
Figuraba como encargado de los referidos talleres Isidro Pérez, que vive en la misma calle, número 23.

La noche última, a consecuencia de aspirar las emanaciones de ácido nítrico, por rotura de una bombona, Isidro recibió tan grave intoxicación que falleció, sin que los auxilios prestados pudieran evitarlo. También sufrieron intoxicación grave, aunque al parecer sin riesgo de la vida, otros dos obreros que se hallaban trabajando en el taller.

Un hombre muerto por el tren.
Comunicaron de la estación de las Delicias a la Dirección general que en el kilómetro 61, entre las estaciones de Hervás y Baños de Montemayor, el tren expés arrolló a un individuo, seccionándole la cabeza. El cadáver no ha sido identificado.

Un joven intoxicado.
Pedro García García, de diecisiete años de edad, vecino de Vallecas, calle de Manuel Maroto, 62, fué hallado muerto en el kilómetro 3, a unos 15 metros de la vía de la línea de Zaragoza, próximo al vertedero de carbonilla del depósito de máquinas.

Creese que la muerte se produjo por las emanaciones de ácido carbónico al hallarse durmiendo en el lugar del suceso, porque este individuo, a pesar de tener domicilio, hacía vida de «golfo».

Atropellos.
Carmen Núñez Rodríguez, de noventa años de edad, con domicilio en la calle de Embajadores, 62, sufrió lesiones graves que le causó el atropello en la glorietta de San Bernardo el auto 491, que conducía Serafín Antonio Alonso.

—Angel Alemán Alonso, de veintinueve años, conductor del auto 12.759, fué detenido por causar lesiones graves al ciclista Lorenzo del Rey Díaz, de doce años, con domicilio en la calle de la Magdalena, número 27.

Caidas.
Ventura Navas Benito, de setenta y un años, con domicilio en la calle de Puencarral, 27, sufrió lesiones graves que se causó al caerle casualmente en la calle de la Montera.

—Al caerle casualmente en la calle de Bravo Murillo se causó lesiones de pronóstico reservado el niño de doce años Cándido Vagueruz Benito, con domicilio en la calle de San Germán, 9.

—También sufrió lesiones de pronóstico reservado la anciana de sesenta y cuatro años de edad Josefa Rodríguez Ruiz, domiciliada en Calvo Asensio, 8, a causa de haberse caído casualmente en la calle del Conde de Xiqueña.

Quemaduras.
Por haberse caído en el braserco de su domicilio sufrió lesiones de pronóstico reservado la niña de dos años Eulalia Rodríguez, que vive en la calle de Niélsa, número 6.

Herido por un desconocido.
Vicente Lezama Lozano, de veinte años, que vive en el paseo de Monistrol, 1, sufrió lesiones de pronóstico reservado, producidas por un desconocido en la calle de Ceres.

Robo.
En la mercería propiedad de Catalina Lenones, situada en la calle de Doña Bárbara de Braganza, 10, se efectuó un robo consistente en la sustracción de 600 pesetas en metálico, seis monedas de oro y varios relojes y objetos.
Se busca a los autores.

Todas las familias obreras deben consumir en los despachos de la Cooperativa Socialista Madrileña; con ello beneficiarán a las ideas y encontrarán grandes ventajas en su peso y medida y en la calidad de los géneros.
Despachos: Libertad, 25; Valencia, 5; Martínez Campos, 1; Pilar de Zaragoza, 41; y Arganzuela, 1.

Información de sucesos

Un obrero muerto y dos graves.
En el taller de fotografiado de la calle de Quintana, 23, ocurrió la noche última un deplorable accidente, por el que costó la vida a un obrero y resultaron graves otros dos.

Figuraba como encargado de los referidos talleres Isidro Pérez, que vive en la misma calle, número 23.

La noche última, a consecuencia de aspirar las emanaciones de ácido nítrico, por rotura de una bombona, Isidro recibió tan grave intoxicación que falleció, sin que los auxilios prestados pudieran evitarlo. También sufrieron intoxicación grave, aunque al parecer sin riesgo de la vida, otros dos obreros que se hallaban trabajando en el taller.

Un hombre muerto por el tren.
Comunicaron de la estación de las Delicias a la Dirección general que en el kilómetro 61, entre las estaciones de Hervás y Baños de Montemayor, el tren expés arrolló a un individuo, seccionándole la cabeza. El cadáver no ha sido identificado.

Un joven intoxicado.
Pedro García García, de diecisiete años de edad, vecino de Vallecas, calle de Manuel Maroto, 62, fué hallado muerto en el kilómetro 3, a unos 15 metros de la vía de la línea de Zaragoza, próximo al vertedero de carbonilla del depósito de máquinas.

Creese que la muerte se produjo por las emanaciones de ácido carbónico al hallarse durmiendo en el lugar del suceso, porque este individuo, a pesar de tener domicilio, hacía vida de «golfo».

Atropellos.
Carmen Núñez Rodríguez, de noventa años de edad, con domicilio en la calle de Embajadores, 62, sufrió lesiones graves que le causó el atropello en la glorietta de San Bernardo el auto 491, que conducía Serafín Antonio Alonso.

—Angel Alemán Alonso, de veintinueve años, conductor del auto 12.759, fué detenido por causar lesiones graves al ciclista Lorenzo del Rey Díaz, de doce años, con domicilio en la calle de la Magdalena, número 27.

Caidas.
Ventura Navas Benito, de setenta y un años, con domicilio en la calle de Puencarral, 27, sufrió lesiones graves que se causó al caerle casualmente en la calle de la Montera.

—Al caerle casualmente en la calle de Bravo Murillo se causó lesiones de pronóstico reservado el niño de doce años Cándido Vagueruz Benito, con domicilio en la calle de San Germán, 9.

—También sufrió lesiones de pronóstico reservado la anciana de sesenta y cuatro años de edad Josefa Rodríguez Ruiz, domiciliada en Calvo Asensio, 8, a causa de haberse caído casualmente en la calle del Conde de Xiqueña.

Quemaduras.
Por haberse caído en el braserco de su domicilio sufrió lesiones de pronóstico reservado la niña de dos años Eulalia Rodríguez, que vive en la calle de Niélsa, número 6.

Herido por un desconocido.
Vicente Lezama Lozano, de veinte años, que vive en el paseo de Monistrol, 1, sufrió lesiones de pronóstico reservado, producidas por un desconocido en la calle de Ceres.

Robo.
En la mercería propiedad de Catalina Lenones, situada en la calle de Doña Bárbara de Braganza, 10, se efectuó un robo consistente en la sustracción de 600 pesetas en metálico, seis monedas de oro y varios relojes y objetos.
Se busca a los autores.

NOTAS DEPORTIVAS

El Athlétic vence a la Gimnástica

Unos comentarios al partido jugado el sábado entre el Madrid y el Racing

EL PARTIDO DEL SABADO
Cómo jugó el Madrid.

Si al campeón regional le acompaña un poco la suerte, que otras veces se le mostró tan propicia y en esta temporada le ha vuelto la espalda, en el partido jugado con los racistas hubieran quedado vencedores. Juego hicieron para ello; ha sido el mejor partido que han jugado en lo que va de temporada, y ha sido verdaderamente milagroso para el Racing quedar empatados; el embolamiento que sufrió el Racing durante el segundo tiempo no supo ser aprovechado por la línea delantera del Madrid, desarticulada con la falta del eje principal, el delantero centro, pues hay que reconocer que lo mismo Ubeda que Bernabeu estuvieron desacertadísima, sin saber rematar; hemos dicho en otras ocasiones que Monjardín es necesario en la línea delantera del Madrid, porque si no, no hay línea; si Juanito hubiera jugado el sábado, ante aquel accés, en que los mercedes y defensas del Madrid empujaban tanto, hasta el punto de tirar a goal Escobal, el partido no hubiera terminado con empate; la cabeza de Monjardín era muy necesaria en aquellos córners tan bien tirados por Del Campo.

El Madrid jugó con mucho entusiasmo, y a nuestro parecer, hubo dos jugadores entre los blancos que hicieron un partido estupendísimo: Mejías y Helguera; desde luego jugó mucho más el Madrid que el Racing; la línea de atacantes blancos, exceptuando a Mejías, fué la que no supo ganar el partido.

CONTINUAN representándose en este teatro las mejores zarzuelas de nuestro repertorio, que cuentan con nutridos admiradores, como a diario se puede observar en El Cisne.

Ahora ha constituido un verdadero acierto de la notable compañía que trabaja en este teatro la reposición de «La Gran Vía», ópera musical es aplaudida con calor, con el mismo con que lo fué cuando se estrenó. «La Marsellesa» y «Certamen nacional» son las dos obras reprisadas en la pasada semana, y que el público ha acogido muy bien, hasta el punto de que siendo el teatro de El Cisne el primero que abrió sus puertas este año en Madrid, todavía no ha estrenado una obra, y es porque le basta para triunfar con representaciones grandes y chisas de nuestro clásico teatro lírico.

Por este cariño a la zarzuela española y por el interés que ponen todos los que trabajan en El Cisne en servir al público en una presentación esmerada, merecen aplausos de los amantes de la música.—F. de H.

En el taller de fotografiado de la calle de Quintana, 23, ocurrió la noche última un deplorable accidente, por el que costó la vida a un obrero y resultaron graves otros dos.

Figuraba como encargado de los referidos talleres Isidro Pérez, que vive en la misma calle, número 23.

La noche última, a consecuencia de aspirar las emanaciones de ácido nítrico, por rotura de una bombona, Isidro recibió tan grave intoxicación que falleció, sin que los auxilios prestados pudieran evitarlo. También sufrieron intoxicación grave, aunque al parecer sin riesgo de la vida, otros dos obreros que se hallaban trabajando en el taller.

Un hombre muerto por el tren.
Comunicaron de la estación de las Delicias a la Dirección general que en el kilómetro 61, entre las estaciones de Hervás y Baños de Montemayor, el tren expés arrolló a un individuo, seccionándole la cabeza. El cadáver no ha sido identificado.

Un joven intoxicado.
Pedro García García, de diecisiete años de edad, vecino de Vallecas, calle de Manuel Maroto, 62, fué hallado muerto en el kilómetro 3, a unos 15 metros de la vía de la línea de Zaragoza, próximo al vertedero de carbonilla del depósito de máquinas.

Creese que la muerte se produjo por las emanaciones de ácido carbónico al hallarse durmiendo en el lugar del suceso, porque este individuo, a pesar de tener domicilio, hacía vida de «golfo».

Atropellos.
Carmen Núñez Rodríguez, de noventa años de edad, con domicilio en la calle de Embajadores, 62, sufrió lesiones graves que le causó el atropello en la glorietta de San Bernardo el auto 491, que conducía Serafín Antonio Alonso.

—Angel Alemán Alonso, de veintinueve años, conductor del auto 12.759, fué detenido por causar lesiones graves al ciclista Lorenzo del Rey Díaz, de doce años, con domicilio en la calle de la Magdalena, número 27.

Caidas.
Ventura Navas Benito, de setenta y un años, con domicilio en la calle de Puencarral, 27, sufrió lesiones graves que se causó al caerle casualmente en la calle de la Montera.

—Al caerle casualmente en la calle de Bravo Murillo se causó lesiones de pronóstico reservado el niño de doce años Cándido Vagueruz Benito, con domicilio en la calle de San Germán, 9.

—También sufrió lesiones de pronóstico reservado la anciana de sesenta y cuatro años de edad Josefa Rodríguez Ruiz, domiciliada en Calvo Asensio, 8, a causa de haberse caído casualmente en la calle del Conde de Xiqueña.

Quemaduras.
Por haberse caído en el braserco de su domicilio sufrió lesiones de pronóstico reservado la niña de dos años Eulalia Rodríguez, que vive en la calle de Niélsa, número 6.

Herido por un desconocido.
Vicente Lezama Lozano, de veinte años, que vive en el paseo de Monistrol, 1, sufrió lesiones de pronóstico reservado, producidas por un desconocido en la calle de Ceres.

Robo.
En la mercería propiedad de Catalina Lenones, situada en la calle de Doña Bárbara de Braganza, 10, se efectuó un robo consistente en la sustracción de 600 pesetas en metálico, seis monedas de oro y varios relojes y objetos.
Se busca a los autores.

Todas las familias obreras deben consumir en los despachos de la Cooperativa Socialista Madrileña; con ello beneficiarán a las ideas y encontrarán grandes ventajas en su peso y medida y en la calidad de los géneros.
Despachos: Libertad, 25; Valencia, 5; Martínez Campos, 1; Pilar de Zaragoza, 41; y Arganzuela, 1.

atlético está muy seguro y bien colocado, y, ya casi al terminar, en un avance del Athlétic, un balón adelantado, que pudo muy bien devolver Sancho, se cruzó Golburu, lo falló, y Ortiz de la Torre marcó el tercero para el Athlétic, y así terminó este encuentro, en que los vencidos hicieron un buen partido.

El arbitraje de Vallana fué perfecto; a nosotros nos gustó mucho; en ningún momento se dejó llevar del público.
Los equipos fueron:
Athlétic: Barroso, Flores, Otero, Marín, Tuduri, Burdiel, De Miguel, Ortiz, Triana, Palacios, Otero.
Gimnástica: Sancho, Bengarrá, Uribe, Gargallo, Adarraz, Uribe (L.), Ureña, Golburu (E.), Abras, Golburu (S.), Serrano.

Ancito GARCIA

DOMINGO DEPORTIVO

La nueva Sociedad «Natura», domiciliada en la Casa del Pueblo, ha celebrado el pasado domingo pruebas de los distintos deportes que practica.

En primer lugar se celebró una carrera de 100 metros lisos, en la cual tomaron parte todos los inscritos, clasificándose en la siguiente forma:

1.ª, Varela (A.); 2.ª, Rojo (M.); 3.ª, Castellote; 4.ª, Losada; 5.ª, Linaero; 6.ª, Vicente, y 7.ª, Page (C).

A continuación se celebró una carrera de 800 metros lisos alrededor de nuestro campo de deportes, en la que se clasificaron por el siguiente orden:

Castellote, Marcos (V.), Fernández, Cosme, Losada y Page (A.).

Después vino la prueba para hacer la clasificación definitiva de los compañeros que han de actuar en los concursos de saltos de altura con impulso, haciéndose con un resultado bastante halagüeño para nuestra joven Sociedad.

Se hicieron los siguientes saltos:
Varela (A.), 1,30 metros; Castellote, 1,23; Rojo (M.), 1,25; Marcos (V.), 1,20; Losada, Rojo (A.), 1,25; Marcos (V.), 1,20; Losada, 1,20; Fernández, 1,10; Linaero, 1,10, y Page (C.), 1,05.

A presencia de los directivos y de bastantes compañeros simpatizantes se efectuó el entrenamiento del equipo de fútbol, que por su constitución resulta un conjunto bastante aceptable, al que deseamos grandes triunfos deportivos.

Consejo de Trabajo

La Comisión permanente del Consejo de Trabajo ha celebrado sesión el día 1 del corriente.

Asistió la representación obrera completa. Enfermedades profesionales.—El compañero Caballero recuerda que en el antiguo Instituto de Reformas Sociales se habían hecho trabajos encaminados a que se promulgara una ley sobre esta materia. Solicita que la Asesoría técnica se informe de lo que sobre el particular haya, y que se continúe sin ninguna demora la obra comenzada.

Se acuerda lo propuesto por Caballero. Valdepeñas.—La Asesoría técnica informa sobre las facultades que las representaciones obrera y patronal deben tener en las Delegaciones del Consejo para nombrar las Comisiones inspectoras.

La Asesoría entiende que no se podrá rechazar ninguna propuesta que cualquiera de las dos partes hagan más que en el caso de incapacidad.

Habla en primer término el compañero Lucio Martínez, quien se muestra conforme con el dictamen, y agrega que para evitar que en Valdepeñas continúe sin funcionar la Comisión inspectora debe hacerse uso de lo determinado en el reglamento de la ley de Jornada mercantil y nombrar la Comisión el propio Consejo, para lo cual propone que se designara a la última que había actuado en esta población.

Por los señores habla en contra el abogado señor Orueta, que se opone al dictamen de la Asesoría.

Rectifica el compañero Lucio, y dice que le ha producido asombro lo que acababa de oír al señor Orueta, porque era cosa en la que estaban de acuerdo patronos y obreros de que cada representación, respectivamente, nombrara a quien quisiera. Así se emitió un informe tratando de este caso.

Caballero interviene después, rebatiendo lo manifestado por el señor Orueta; sostiene que la representación obrera intenta por este procedimiento que se dé cumplimiento a las leyes y que pueda actuar la Comisión inspectora en Valdepeñas.

Recordando a los señores su opinión de otras veces, favorable a que cada parte elija sus representantes, y entiende que

LA CEDA MANCHEGA

Paseo de las Delicias, 60, y Villaverde Bajo (El Cajón).
Vino tinto, arroba, en Madrid, 7,75; en Villaverde, 5,25.
Vino blanco, arroba, en Madrid, 8,25; en Villaverde, 6,25.

Servicio a domicilio. Venta al detall y al por mayor, garantizándose su pureza.

GRAN DICCIONARIO SOCIALISTA

Ya hemos recibido la primer remesa de tan interesante obra, cuyos ejemplares han sido servidos por riguroso orden de pedidos.

El coste de cada Diccionario, con inclusión de los gastos de Aduanas, portes, etcétera, asciende a cincuenta pesetas.

cantidad que deberán remitirnos a la mayor brevedad, por giro postal los que deseen recibirlo, pues no se hacen las ventas a plazos, en virtud de los grandes desembolsos que ha tenido que realizar la Casa editora.

clase patronal en este acto se mueve solamente por amor propio.

Se extiende en otras consideraciones, y afirma que será inútil cuantos esfuerzos se hagan encaminados a que prevalezca el que las Delegaciones sean las que puedan poner el veto a quienes propongan los obreros para inspectores u otros cargos.

El patrono señor Junoy dice que él es consecuente con sus ideas y en este caso está conforme con la tesis de los obreros. El señor Marín Lázaro sostiene que no se debe aprobar el dictamen de la Asesoría, porque la facultad de elegir a los propuestos debe residir siempre en las Delegaciones. Esto ocurre en algunos otros casos, según la legislación de nuestro país.

—Si, con los obispos—interrumpe Núñez—, pero aquí no se trata de obispos, sino de representaciones de clase.

Continúa el señor Marín Lázaro diciendo que si se rechaza uno de los propuestos se debe proponer otro. Los obreros le interrumpen diciendo que no consentirán nunca que esto se haga. La discusión, desde estos momentos, es muy apasionada; se cruzan, con gran viveza, interrupciones de banco a banco.

Caballero vuelve a intervenir, proponiendo que se vote en primer término, como es reglamentario, la adición que presentó al comienzo de esta discusión el compañero Lucio, y después, el dictamen que presenta la Asesoría.

El señor Viguri acepta la propuesta, pero indica que la adición debe ser dividida en dos partes, a saber: primero debe votarse si la Comisión permanente del Trabajo estima que ha llegado el momento de hacer uso del derecho que se le otorga de poder nombrar la Comisión inspectora en una determinada localidad, y segundo, que antes de hacer este nombramiento se aporte al Consejo por la Inspección del Trabajo ciertos datos haya.

Caballero solicita el informe que se emitió por el Consejo de Dirección del antiguo Instituto cuando por vez primera intervino en este asunto.

El señor Alvarez se opone a que se acceda a lo solicitado por Caballero, por haber hecho el presidente la declaración de que esta cuestión estaba lo suficientemente discutida.

Se pasa a la votación, y Caballero dice: «Que conste en acta nuestra protesta por no facilitarnos el documento solicitado, y entendiendo bien que, sea cual fuere el resultado de la votación, seguiremos pidiéndolo.»

Se aprueba por unanimidad la primera parte de la adición presentada por los obreros y se rechaza la segunda por mayoría de votos.

Se vota después el dictamen de la Asesoría técnica y lo hacen en pro del mismo los obreros y en contra todos los demás.

La sesión ha sido muy apasionada y bastante instructiva. No nos sorprende que los vocales patronos, por amor propio, lleguen hasta revotarse, incluso no interpretando bien el sentir de sus representados.

Recordamos que constantemente han venido diciendo, tanto en el fenecido Instituto, como en el actual Consejo, que recaban, como representación de clase, el derecho de nombrar, para que les representaran, a quienes les pareciera bien. Esto mismo venían haciendo los obreros. Pero en esta ocasión el amor propio de los patronos se impuso a su consecuencia y pisotearon estos principios.

Lo que tiene gravedad, y no se puede explicar, es que los señores Viguri, Querol y Marín Alvarez hayan hecho lo mismo que la representación patronal, es decir, revotarse.

Véase el caso: En la sesión que celebró el Consejo de Dirección del Instituto el día 10 de marzo último se aprobó, con el voto en pro de los patronos y de los señores que antes se citan (el señor Marín Lázaro no asistió) un dictamen, que no reproducimos, por su mucha extensión, pero que se ajustaba en todo a la doctrina que sobre esta materia contiene el siguiente párrafo del mismo:

«El ejemplo de lo que ocurre en el Instituto, la necesidad de que las funciones inspectivas encomendadas a las Juntas se realicen de modo que estén debidamente garantizados los intereses de los dos factores de la producción, parece indicar la conveniencia que esa designación de un vocal patrono y otro obrero se haga en virtud de la propuesta de las representaciones respectivas y sin que quepa que la mayoría de la Junta ni los elementos ponderados de éste impidan el que cada una de las dos clases, la patronal y la obrera, designen libremente a las personas de su mayor seguridad y confianza.»

«Como, tratándose del mismo caso, se ha emitido por los vocales patronos señores Junoy, Gabián, Gómez Rojas y Orueta, por el de Corporaciones, señores Marín Alvarez y Querol, y por el presidente, señor Sanz y Escartín, un voto contrario al que dieron el día 10 de marzo último? Conste que no se han aportado más antecedentes, datos ni juicios que los que entonces se dieron.»

En la Casa del Pueblo

REUNIONES PARA MARANA
En el salón teatro: A las nueve de la noche, Arte de Imprimir.

En el salón pequeño: A las nueve de la noche, Sombrereros planchadores.

Un gran triunfo de la «Map»

El 19 de octubre último, con motivo de la «Semana de organización comercial», celebrada en el Magic City de París, tuvo efecto un gran campeonato internacional de mecanografía, al que han concurrido la totalidad de las grandes marcas del mundo.

La señorita Mitchell ha obtenido

El Pleno de la Unión General de Trabajadores

LA SESION DE ESTA MAÑANA

A las diez de la mañana comienzan las tareas de esta reunión plenaria del Comité Nacional de la Unión General de Trabajadores.
El compañero Pablo Iglesias no puede asistir, a causa de su estado de salud.
El presidente, camarada Besteiro, dirige breves frases de saludo a todos los presentes, deseando que haya acierto en las deliberaciones que han de ser motivo de estas sesiones.

Seguidamente se da lectura a las actas de la anterior reunión plenaria, que son aprobadas.

El compañero Piqueras da cuenta de que ha fallecido el camarada Leopoldo Garrido Gámez, que trabajó siempre en defensa de la organización obrera y mereció la confianza de la clase trabajadora para desempeñar, entre otros cargos, los de concejal y diputado provincial del distrito de La Carolina. Se acuerda unánimemente que consta en acta el sentimiento por la pérdida de aquel compañero.

Se pasa a discutir el orden del día.
Se aprueba sin discusión habilitar las tarjetas de identidad de los afiliados a la Unión General para que sirvan para años sucesivos, ya que según las hojas de cotización de dichas tarjetas sólo eran validas hasta fin del presente año de 1924.

Pasa a tratarse de la negativa de la Ejecutiva a nombrar representante en el Consejo de la Economía Nacional. El secretario, Largo Caballero, informa de los motivos que se tuvieron para ello. Es aprobado por unanimidad.

Se da cuenta de la forma en que se realizó la última demostración del Primero de Mayo y de cómo se cumplieron los acuerdos relacionados con aquella fecha, que como todos recordarán, constituyó un éxito magnífico de la clase trabajadora española. Se aprueba la gestión de la Ejecutiva.

La secretaria da cuenta de que la Unión envió a los camaradas italianos una carta protestando contra el asesinato del compañero Giacomo Matteotti. Se aprueba.

Son igualmente aprobadas las circulares que durante este período ha publicado la Comisión Ejecutiva, como asimismo el nombramiento de representante hecho en la Junta de Información Telefónica.

El compañero Largo Caballero informa de las campañas de propaganda realizadas desde la anterior reunión plenaria, aprobándose lo hecho y la campaña en proyecto.

También se da cuenta de la circular que se publicó por la Unión General y el Partido Socialista recomendando a la organización obrera y socialista hiciera campaña por la paz mundial. Se aprueba.

Se informa de las relaciones entabladas con la organización de Sociedades Agrarias gallegas residentes en la República Argentina, con lo cual se muestra conformidad el Pleno.

Se da cuenta de la convocatoria hecha por la Ejecutiva, de acuerdo con la Federación regional de Galicia, para celebrar una Asamblea de Sociedades agrarias de dicha región. Asamblea que está en tramitación. Interviene el compañero Gómez Osorio, quien expone nuevos datos en relación con este asunto y su impresión de un buen resultado de esta Asamblea de agricultores gallegos. Se aprueba.

Segue en el orden del día el punto relativo a la Conferencia celebrada en Oxford, de carácter obrero educativo, y a la cual asistió Besteiro como representante de la Unión General de Trabajadores. Este compañero informa con gran detalle de lo acaecido en dicha Conferencia de educación, organizada bajo los auspicios de la Sindical de Amsterdam, y de la importancia grande de dicha Asamblea internacional de Oxford. Se aprueba la gestión del compañero Besteiro.

Se trata a continuación de la sustitución de los representantes de la Unión General de Trabajadores en la Junta Central de Abastos por elementos de los Sindicatos libres. Informa el secretario de lo ocurrido en este asunto. Intervienen Cabello, Cordero, Sabarot, Durán, Caballero, Viciach y Achón, exponiendo aspectos diversos en relación con el caso y aprobándose por unanimidad lo hecho por la Ejecutiva.

Se informa de lo ocurrido con ocasión de la reciente huelga de Asturias y del mitin celebrado en Madrid, organizado por la Unión General, en apoyo de dicho conflicto, que terminó favorablemente para los trabajadores. Llaneza, en nombre de la solidaridad prestada por la organización obrera. Cabello hace constar, en nombre del Pleno, la satisfacción por el resultado de la huelga, acordándose seguir con el mismo interés que hasta aquí el conflicto pendiente entre el Sindicato Minero Asturiano y los patronos, y ofreciéndose a los trabajadores de las minas la solidaridad de la Unión General.

Se da cuenta de la constitución de la Comisión mixta de la Unión General de Trabajadores y del Partido Socialista en relación con el voto corporativo municipal y de los trabajos que está realizando, que demuestra el sumo interés que la organización obrera está tomando en dicho asunto, como se prueba con el gran número de Comisiones mixtas locales que se están constituyendo en toda España. Se aprueba.

También sin debate se aprueba la resolución de expulsión de la Sociedad de Peones de Madrid, como consecuencia del conflicto que duró tanto tiempo.

La Secretaría informa de los acuerdos del Congreso de Viena, celebrado por la Internacional Sindical.

Por unanimidad quedó aprobada esta labor.

En Madrid

se admiten suscripciones a EL SOCIALISTA a tres pesetas mensuales. Pago adelantado.

No respondemos de la correspondencia que no venga dirigida al nuevo apartado de Correos 10.036 (estafeta 10).

Pasa seguidamente a darse cuenta de la gestión de la representación obrera en la VI Conferencia, en Ginebra, de la Oficina Internacional del Trabajo. Queda aprobada.

Se plantea el asunto relativo a la celebración del Congreso de la Unión General, que debía haberse celebrado durante el año actual. El secretario, en nombre de la Ejecutiva, informa de los motivos que ésta ha tenido para suspender la verificación de tan importante Asamblea nacional de la clase trabajadora.

En vista de lo avanzado de la hora quedan en suspenso las deliberaciones y se acuerda levantar la sesión y reunirse nuevamente a las cuatro de la tarde.

Noticias del día

Las vacaciones escolares.

Por real orden del ministerio de Instrucción pública se ha dispuesto que las vacaciones de Navidad para los escolares de todos los Centros docentes comiencen el día 15 del actual y terminen el 8 de enero próximo, ambos inclusive.

Ciudad-Jardín de la Prensa.

En la votación celebrada el sábado en la Asociación de la Prensa quedó nombrada la Comisión dictaminadora del proyecto de reglamento y que ha de informar también acerca de las garantías que merece la entidad encargada de la construcción de viviendas para la Ciudad-Jardín de la Prensa.

Forman dicha Comisión los señores García Caminero, Villanueva, Lezama, Barón y Andúberry.

De Marruecos.

Según los últimos partes oficiales, ha sido evacuado por sorpresa la posición de Ain Raptá, retirándose la guarnición con heridos.

La columna de Orgaz fué agredida, al salir de Ali Fajal para Yarda, por numerosos rifes procedentes de Wad-Ras. Hubo sensibles bajas, casi todas de indígenas.

En Tafersit aterizó un avión con averías en el motor, sin novedad en el equipo.

El mitin sanitario de ayer.

Según estaba anunciado, se celebró ayer en el teatro Cómico otro de los mítines correspondientes a la campaña que dirige el doctor Navarro Fernández.

Entre otros oradores, habló el señor Díaz-Caneja, que se refirió principalmente al concepto de patria.

«La patria—dijo—no es la patria de nuestros padres, sino la de nuestros hijos. Y para los españoles, la patria en estos instantes no es más que un inmenso dolor, cada vez más dislacerante.»

Continuó diciendo que la idea de la patria moderna no surgió hasta que la Revolución francesa proclamó los Derechos del Hombre, y es así como la valorización de la vida y el significado de patria han de ir íntimamente aparejados, sin que el patriotismo busque su sustento en la contemplación antinómica de las muertas grandezas de la cruz y de la espada. El mejor ejemplo que de patriotismo actualmente se puede dar es el de inquietud por el futuro, porque, forzosamente reconozco, los españoles no hemos formado aún nuestra patria, y por ello es nuestro dolor. Terminó en un elocuente período exhortando a las mujeres a que incluyeran en sus hijos esta inquietud y este dolor, para que puedan ser un día hombres dignos y amantes de una Patria por ellos mismos labrada.

Un público muy numeroso acogió complacido los discursos de los oradores.

La mañana en Palacio.

Con motivo de la festividad del día, no hubo despacho ni audiencia en Palacio. Hubo capilla pública, y se celebraron las ceremonias acostumbradas en estos casos.

Muerte y entierro del señor Cavestany.

En la madrugada de ayer, domingo, falleció en Madrid el senador vitalicio, académico de la Española y poeta, don Juan Antonio Cavestany.

El entierro se verificó esta mañana en el cementerio de San Isidro.

La Asociación del Arte de Imprimir

A petición hecha por varios asociados, acogidos a los derechos que concede el vigente reglamento de esta Asociación en el párrafo 5.º del artículo 14, se celebrará junta general extraordinaria mañana, martes, a las nueve de la noche, en el salón teatro de la Casa del Pueblo, para conocer y deliberar sobre la siguiente petición:

«Habiéndose terminado el socorro de parado, y persistiendo la crisis de trabajo, los abajo firmantes, socios del Arte de Imprimir, ruegan a la Junta directiva se sirva convocar a junta general extraordinaria urgentemente para que acuerde lo que crea pertinente al caso.»

Importante.—Es deseo de la Junta directiva que las votaciones, al ser necesarias, se desarrollen con la mayor comodidad por los asociados, a cuyo efecto se advierte que todos irán provistos de la cartilla de federado, y a la presentación de ésta en la entrada del salón les será entregado un boleto, en el que constarán las palabras Pro y Contra, y al votar cada asociado depositará en la mesa la parte con que quiere emitir su voto.

Para entrar en el salón es indispensable la presentación de la cartilla.

El voto corporativo

CABORANA, 7.—La Agrupación Socialista de Caborana ya ha designado a dos de sus compañeros para, con los que designen las Sociedades obreras, formar el Comité mixto local para la confección del Censo corporativo en este término municipal. Fueron designados Antonio Alonso Palacio y el compañero Palacios.

Las Sociedades obreras no nombrarán en breve, y ya se ha encargado al compañero León González, de Cabañagueta, para que vigile dicha confección y nos tenga al tanto de todo.

No lo olvide, pues, nuestro compañero.—C.

En Alemania han ganado las elecciones los socialistas

Los comunistas han perdido millón y medio de votos. La redacción del "Vorwaerts", de Berlín, nos comunica la gran victoria alcanzada por los socialistas

EL SISTEMA DE VOTACION ALEMANA

La Constitución de la República alemana es la más avanzada de Europa. Su tendencia socialista es manifiesta, por lo que los monárquicos han pretendido en varias ocasiones derogarla o al menos modificarla.

El espíritu ampliamente liberal de esta Constitución está reflejado en el hecho de tener voto igual mujeres y hombres a los veintiún años de edad.

El sistema electoral proporcional alemán es el más perfecto. En el Parlamento hay siempre el número de diputados que corresponde a los ciudadanos que toman parte en las elecciones, a razón de 60.000 electores por diputado.

En 1920 hubo 459 diputados, mientras que en 4 de mayo del año actual llegó esta cifra a 472.

De 40 millones de electores, dejaron de emitir su sufragio menos de 10 millones; pero como de esa cifra hay siempre que descontar fallecidos, emigrados e ignorados, se puede deducir que vota en Alemania, como mínimo, un 80 por 100 del cuerpo electoral.

El elector no puede hacer combinaciones con los candidatos a título de preferencia personal. Se vota por partido, por ideas, no por personas.

Si en Alemania rigiese el sistema francés o el inglés, el Parlamento alemán tendría hoy una enorme mayoría de socialistas, que gobernarían sin necesidad de ser ayudados por ningún otro grupo político. La honradez del sistema proporcional ha perjudicado a nuestros correligionarios.

Preferimos este sistema, aunque por el momento sea contrario a las conveniencias de nuestro Partido, que el viejo y desacreditado procedimiento electoral de distritos con candidatos de mayorías y de minorías.

El día que los electores socialistas sean de verdad la mayoría en el país, con el voto proporcional, será una mayoría que no estará a merced de agitadores ni de habilidades del adversario.

Nuestro Partido es un agrupamiento de voluntades identificadas, no un rebaño que se le puede conducir por donde algunos deseen, y para obtener en el país la fuerza real que corresponde a una mayoría parlamentaria hace falta un sistema electoral como el alemán, en el que el fraude electoral es muy difícil.

LOS VOTOS DEL 4 DE MAYO

Hace siete meses, el 4 de mayo, hubo elecciones generales en Alemania. El resultado fué el siguiente:

Socialistas	6.192.093
Nacionalistas	5.733.060
Católicos	3.869.105
Comunistas	3.828.610
Populistas	2.801.088
Racistas	1.783.475
Demócratas	1.691.786
Alemanos bávaros	589.478
U. N. Liberal	567.005
Populistas bávaros	539.872
Alemanes socialistas	342.755
Cristianos socialistas	124.567
Minoría nacionalista	116.213
Partido patronal	81.558
Liga de Inquilinos	78.997
Economía Nacional	68.068
Liga de «Cueux»	58.890
F. N. de la Libertad	53.183
Republicanos	44.910
Liga Socialista	26.138
Liga «Eer»	22.839

Los que triunfarán en las elecciones.

Conforme al sistema electoral de listas de partidos, tienen asegurado el triunfo todos aquellos candidatos de importantes fracciones políticas cuyos nombres figuran a la cabeza de sus listas, siendo tantos los diputados como veces haya obtenido cada partido el número de 60.000 votos.

Así, pues, se da por descontado el triunfo de los que a continuación citamos, como principales figuras de los partidos siguientes:

Socialista.—Hermann Muller, Wells, Crispian.

Alemán nacional.—Hergt, conde Otto de Bismarck, almirante von Tirpitz.

Los diputados alemanes desde 1914

	1914	1919	1920	1924 (1)
Socialistas	85	164	112	100
Independientes	25	24	81	—
Comunistas	—	—	2	62
Demócratas	46	77	45	28
Centro católico	88	88	68	62
Populistas	71	23	62	44
Nacionalistas	45	24	66	106
Racistas	—	—	3	37
Populistas bávaros	—	—	20	16

Los socialistas mayoritarios y los independentes hicieron la unión en 1921, y como consecuencia de esta concentración de fuerzas se constituyó la minoría socialista parlamentaria unificada con 166 diputados, en lugar de 112; cuatro independentes, en lugar de 24, y 96 comunistas, en vez de dos que triunfaron en las elecciones del año 1920.

La victoria comunista del 4 de mayo de este año se debió a la política imperialista de Francia. Cuando se conocieron todos esos datos de las elecciones de 7 de diciembre, es decir, siete meses después, se verá la enorme pérdida experimentada por los agentes a sueldo de Moscú.

(1) Elecciones del 4 de mayo.

Centro.—Spahn, Drausfeld, Roeder, señora Elena Weber.

Comunista.—Thalman, señoras Gohlke (Ruth Fischer), Clara Zetkin.

Populista.—Stressemann, señora Matz, doctor Goltz.

Fascista.—Ludendorff, von Graefe, Straffer.

Democrático.—Erkelenz, Fischer, Ludwig Haas.

Populista bávaro.—Lang Brummann, conde Lerchenfeld, ex presidente del Consejo en Baviera.

Después de estos ocho partidos importantes sigue un gran número de listas, hasta completar la cifra de 26 partidos o agrupaciones, la mayoría de los cuales, por su insignificancia, apenas si obtendrá algún diputado.

Se espera que el comunismo y el partido nacionalista de la libertad (fascistas de Ludendorff), grupos de extrema significación política, que coinciden en sus ataques a la democracia y a la República, sufran un ruidoso descalabro.

Branting y las elecciones alemanas.

PARIS, 6.—Comunican de Estocolmo que el camarada Branting ha hecho a la prensa unas declaraciones, opinando que las elecciones alemanas darán el triunfo a una situación política que asegure la necesidad de restablecer acuerdos armónicos entre las naciones que la guerra llenó de odios y rencores.

Como síntomas favorables de esto señalamos la nueva política de Francia en relación con Alemania, la realización del plan Dawes y el buen ambiente que se ha formado en Ginebra para la admisión de Alemania en la Sociedad de Naciones.

Todo esto será posible si, como ocurrió en Francia con la caída de Poincaré, quedan ahora derrotados en Alemania el grupo militarista de Ludendorff y sus aliados los comunistas a sueldo de Moscú.—C.

Los intelectuales y los partidos democráticos.

BERLIN, 7.—Los diarios de toda la prensa democrática insertan trabajos de personalidades distinguidas en el mundo intelectual, especialmente catedráticos de Universidad, ocupándose de las elecciones alemanas en el sentido de recomendar a los ciudadanos que voten por los candidatos de los partidos democráticos y haciendo fervientes votos por el triunfo de éstos.—Keller.

Un saludo del Partido Socialista Francés. BERLIN, 7.—El "Vorwaerts", órgano oficial del Partido Socialista, publica un expresivo telegrama del Partido Socialista Obrero Francés saludando a los socialistas alemanes con ocasión de las elecciones y expresando el anhelo de que la democracia socialista obtenga un triunfo resonante.—Keller.

La reunión del nuevo Reichstag.

BERLIN, 6.—Se da como seguro que el nuevo Reichstag se reunirá inmediatamente después de la fiesta de Año Nuevo. También hacia el 10 ó 12 de enero se constituirá el nuevo Landtag de Prusia, cuyas elecciones se celebran también estos días.—Keller.

Los candidatos que han luchado.

BERLIN, 7.—Oficialmente son 51 los grupos políticos que han luchado hoy, aunque, en realidad, haya habido sólo dos grandes bloques de electores: republicanos y laiseristas.

Soamente en el campo obrero hay los siguientes candidaturas: socialistas, independientes, partido de Ledebour, socialistas nacionalistas, comunistas y obreristas.

Los candidatos al Reichstag son 4.638. Para la Cámara prusiana, 2.687.

Como rige un sistema electoral proporcional puro, muchos núcleos de pequeñas fuerzas presentan candidatura, aspirando a tener representación.

Pero luego los electores se encargan de ahogar esas impaciencias o esas vanidades aisladas.—Keller.

LOS SOCIALISTAS GANARAN 40 PUESTOS

PARIS, 8 (siete mañana).—Se conocen los primeros datos del resultado de las elecciones generales verificadas ayer en Alemania.

A la hora en que telegrafía hay los siguientes candidatos triunfantes:

Socialistas	68
Comunistas	10
Demócratas	17
Centro católico	37
Populistas	21
Nacionalistas	54
Racistas	6

De estos datos, que son una mitad solamente del futuro Reichstag, se deduce que los partidos de izquierda han conseguido una enorme victoria. Socialistas, centristas y demócratas tendrán en el Parlamento 260 diputados, con los que podrán gobernar sin temor a las voluciones que puedan provocar los nacionalistas.

Los racistas—partido de Ludendorff—han sido pulverizados materialmente.

Mayor aún es la derrota comunista. En el anterior Parlamento eran 62, y en éste si llegan a 40 será con dificultad.

Los socialistas conquistarán todos los puestos que pierdan los comunistas.

Ha habido numerosos incidentes entre los nacionalistas y los republicanos.

En Lubeck y en Mannheim socialistas y demócratas han ganado más del 50 por 100 de votos.

La jornada ha sido magnífica para el Socialismo.—Santiago.

LA REDACCION DEL "VORWAERTS", DE BERLIN, NOS COMUNICA LA GRAN VICTORIA ALCANZADA POR LOS SOCIALISTAS

(Por radio.)

BERLIN, 8 (13,45).—Según los datos conocidos, la composición probable del Reichstag es como sigue:

Socialistas	131
Comunistas	44
Demócratas	32
Centro católico	70
Populistas	50
Nacionalistas	105
Racistas	14
Centro bávaro	15

Los racistas han sido aplastados. Los comunistas han perdido millón y medio de votos.

Su derrota estaba descontada; pero ha revestido caracteres alarmantes, que señalan la descomposición del partido.

El nuevo Parlamento tiene mayoría republicana.—Redacción del VORWAERTS, de Berlín.

En nombre de los socialistas españoles agradecemos al compañero José Steiner, de la Redacción del "Vorwaerts", de Berlín, la actividad desplegada para informarnos.

A las cuatro de la tarde de hoy hemos recibido el radiograma puesto en Berlín a las dos menos cuarto.

Es una actividad que honra a los correligionarios de la Redacción del gran diario socialista alemán.

En cuanto al resultado de las elecciones, marca una gran victoria socialista, por la que felicitamos a nuestros camaradas de Alemania.

Mañana publicaremos una amplia información de estas elecciones.

[Propagad EL SOCIALISTA, camaradas!]

Por la imprenta propia

CALLOSA DE SEGURA, 6.—La Agrupación Socialista ha tomado el acuerdo de recaudar para la imprenta la cantidad de 250 pesetas señaladas a las cien personas, según la propuesta de Salinas, y espera superar la cantidad dicha.—Novel.

TURON, 6.—Los compañeros José María Quirós y Cándido Barbon han sido nombrados por la Agrupación Socialista para que se encarguen de recaudar las 250 pesetas en beneficio de la imprenta propia del EL SOCIALISTA a que se alude en la iniciativa que ha sido acogida con entusiasmo por los compañeros de numerosas localidades.—C.

Digno de todo elogio nos parece el acuerdo adoptado por los correligionarios de Turon, que con su ejemplo señalan el procedimiento más eficaz y positivo para dar realidad a lo que constituye una aspiración que de ser alcanzada pronto habrá de reportar incalculables beneficios a nuestro querido diario, facilitando además la publicación de numerosas obras socialistas.

Que la conducta de los camaradas de Turon tenga muchos imitadores es lo que deseamos.

¡No faltaba más, hombre!

Entre los señores que se consideran en el caso de acusar a los socialistas de colaboración con el Directorio se encuentra un individuo, muy conocido en Jaén, que ahora escribe en un periódico de Barcelona.

¡Hay tipos descarados! ¡Con que el Partido Socialista no estuvo nunca «tan conservador, tan tolerante, tan egiamente reformista, tan de espaldas a su historia, a sus principios y a la evidencia» como está ahora?

No. El Partido Socialista está ciego sólo para una cosa: para no ver a tiempo a algunos prójimos que se afilian a él, y luego, cuando se les descubren inmundicias, se marchan o son expulsados, blasonan de radicales y se atreven, como el sujeto que nos ocupa, a señalar orientaciones a quienes han dado en todo momento la necesaria sensación de consecuencia política y de honradez inmaculada.

Mientras no liquide Avalos las cuentas que tiene pendientes con los campesinos de Jaén, no hable de Socialismo. Y después... ya veremos.

Visita a la finca de la Fundación "Cesáreo del Cerro"

Como se había anunciado en estas columnas, ayer domingo, desde las diez de la mañana hasta la una de la tarde, visitaron gran número de trabajadores organizados en la Casa del Pueblo, de Madrid, la finca que la Fundación "Cesáreo del Cerro" ha adquirido para instalar en su día la escuela para los hijos de los obreros madrileños asociados.

Todos los visitantes pudieron apreciar las grandes dimensiones de dicha finca, la excelente situación y orientación en que se halla situada para los fines que se persiguen.

La posesión, que comprende cerca de 500.000 pies cuadrados, tiene tanto de jardín como de granja agrícola, y no cabe duda que allí pueden realizarse muchas y muy buenas cosas en pro de la educación y cultura física de los hijos de los obreros madrileños.

Entre los visitantes vimos distinguidos elementos del Magisterio, que hacían grandes elogios de la finca y de la labor que se propone realizar esta Fundación obrera. Elementos de su Patronato atendieron a los compañeros que allí fueron, dando toda clase de informes y explicaciones.

La visita continuará el próximo domingo, día 14 del actual.

Se constituye la Federación Socialista de Castilla la Vieja

(POR TELEGRAMA)

VALLADOLID, 8.—(A secretario del Partido Socialista).—Correspondio saludo en nombre de los delegados socialistas de ocho provincias, participando la creación de la Federación Socialista de Castilla la Vieja.—Labin, presidente.

MUNICIPALERIAS

LA LINEA, 6.—El día 29 del pasado celebró sesión el pleno de este Ayuntamiento para nombrar alcalde y cubrir varios puestos vacantes. Para alcalde fué elegido el republicano señor Castelví, apoyado por los señores de la Unión patriótica y por los mauristas.

El señor Montes, independiente, votó a nuestros compañeros, que se quedaron sin cargos en la Permanente, donde realizaban una importante labor fiscalizadora.—Un linense.

Nueva Sociedad obrera

ORIHUELA, 6.—Los compañeros encargados de constituir la Sociedad de Oficios Varios llevan